
创业板见一年来最大周跌幅

重仓创业板基金10月领跌

受创业板大幅走低影响，10月份以来重仓创业板的基金纷纷遭到重

挫，从领涨者迅速成为领跌者。
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China Fund

华商盛世三季报证实持有东方财富超标

对于该基金举牌东方财富后半年内卖出收益是否归上市公司及持股超10%问题，华商基金没有正式回应

证券时报记者 杨磊

华商盛世基金

2013

年三季报显

示，该基金今年

9

月底持有东方财富市

值比例已超过基金资产净值的

10%

，

但是， 该基金未对举牌后持股超标情

况进行任何解释。 对于华商盛世举牌

后半年内卖出收益是否归上市公司，

以及华商盛世三季报持股超

10%

问

题， 华商基金有关人士在截稿前没有

正式回应。

三季报显示， 华商盛世持有东方

财富

3381.11

万股， 持股市值为

7.25

亿

元，占该基金资产净值

10.23%

。 而《证

券投资基金运作管理办法》 第三十一

条明确规定， 基金持有单只股票的市

值不得超过基金资产净值的

10%

。 对

于该基金举牌东方财富后持股占比超

出规定比例的行为， 基金公司在季报

中未作任何解释。

此前， 也曾有基金持有单只股票

超过

10%

， 证券时报记者查阅其中多

只基金的季报发现， 这些基金对持股

超标的原因和解决办法均在季报中进

行了披露。

例如， 兴全全球视野

2011

年一季

报显示， 该基金持有双汇发展占比超

10%

，达

14.78%

，该基金在基金经理投

资策略和业绩表现说明、 基金投资股

票组合上均有所说明； 工银瑞信稳健

成长

2011

年四季报显示， 该基金持有

综艺股份占比超

10%

，达

10.53%

，该基

金在投资股票组合上进行了解释说

明； 工银瑞信信用添利债券

2010

年一

季报显示， 该基金因打新中签比例过

高而持有中国一重超过基金资产净值

10%

，达

11.54%

，该基金在运作遵规守

信情况中进行了详细说明。

华商盛世在三季报运作遵规守信

情况中称，“严格遵守了《基金法》及其

他有关法律法规、 基金合同的规定”，

但并没有像工银瑞信信用添利债券那

样进行详细说明。

事实上，华商盛世今年

9

月底到

10

月中旬连续多日违反 《基金法》 中的

“双十”规定。 按照该基金三季度末份

额计算，

9

月

30

日到

10

月

15

日连续

7

个

交易日持有东方财富超过

10%

， 最高

达到

11.41%

。 不过，由于东方财富股

价随后大跌，

10

月

16

日到

18

日测算净值

占比已下降到

10%

以下，从而符合了《基

金法》 中必须

10

个交易日内调整到位的

规定。

北京威诺律师务所主任杨兆全在

接受证券时报记者采访时表示， 根据

《证券法》规定，华商盛世举牌后六个月

内的收益，应该上交给上市公司。 在此

事件中，上市公司是权益人。 根据《公司

法》相关规定，如果上市公司权益受到

侵害而不主张权益，上市公司股东可以

代表公司向侵权人提起诉讼。

中欧基金：员工持股计划有望实施

证券时报记者 程俊琳

2013

年是基金行业变革的一年，

整个行业格局的调整，变革、创新成为

很多基金公司工作的重心。日前，中欧

基金总经理刘建平在接受证券时报记

者采访时表示， 随着今年董事会完成

换届，中欧基金将进入发展新阶段，该

公司正推行员工持股计划和投资专家

事业部制。

中欧基金自去年起实施了 “持基

计划”，今年则进一步提出了“员工持

股”的创新思路。 “吸引和聚拢优秀人

才，这是公司提出‘员工持股’计划的

初衷，就是要改变根本机制。 ”刘建平

说，“变革之路没有先例可循， 这一定

是一条不平坦的道路。 只有建立全新

的工作机制， 用良好的机制吸引各方

优秀人才， 最大程度把员工利益和公

司利益绑定在一起， 才能激发出人才

的工作激情

,

变博弈为合作关系，真正

做到风险共担、利益共享。 ”

据刘建平介绍， 为推进员工持股

计划， 他们目前正在和股东进一步商

讨相关细节问题。

除了通过机制吸引人才之外，刘

建平表示还要完成平台的改造， 实现

权利下放、精简层级、简化流程，通过

扁平化管理以提高整体运作效率。

据刘建平介绍， 中欧基金近期将

在组织架构上进行变革，尝试推行“投

资专家事业部制”，创国内基金行业的

先河。

他认为， 事业部制的优势在于

让最优秀的投资专家有更独立的决

策空间

,

使他们能够调动足够的资

源

,

把所有精力聚焦到投资业绩上

,

减少其他事情的干扰

,

把个人利益

和客户利益充分绑定

,

从而提高投

资业绩。

刘建平说，围绕投资事业部，中欧基

金将调整公司整体组织结构并优化各种

管理流程， 提高其他团队为投资专家事

业部服务的效率， 建立一个能够吸引和

保留最优秀投资专家的体系。

他说，在这种公司架构下，对于员工

本身的要求也在提高。“希望员工都能不

断地学习、创新，增强自身管理能力，成

为各自领域的专家。同时，也欢迎更多优

秀人才加盟到这个平台中来。”刘建平表

示，随着今年公司董事会完成换届，中欧

基金将进入发展新阶段。

基金公司上演《甄嬛传》

投研地位需巩固

证券时报记者 张哲

风水轮流转

。

对基金行业来说

，

2006

、

2007

年是投资的大年

，

2012

年是

产品创新的大年

，

今年则轮到了电商

爆红

。

从天弘搭上阿里开始

，

基金电商

从星星之火发展成燎原之势

，

电商部

门一跃成为基金公司最强势

、

最热门

的部门

。

以前电商开展业务

，

跟外部合

作机构谈好了

，

回到基金公司还要挨

个部门去沟通

，

常常因为内部配合不

力而错失发展时机

。

如今不一样了

。

电商部门成为基

金公司最火

、

最受重视的部门

，

甚至力

压投研部门

，

基金公司对电商业务的

重视堪称史无前例

，

电商岗位的招聘

也日渐火爆

。

“

电商部门提需求

，

公司上下无论

哪个部门都要无条件配合

。”

有基金公

司营销策划部人士调侃道

，

公司各个

部门现在就好像

《

甄嬛传

》

里众妃争宠

一般

，

去年是产品部门强势

，

营销策划

部凡事都得听产品部的

，

皇恩浩荡

，

奖

金多多

。

今年轮到电商上位

，

营销策划

部干无数活

，

最终奖金还是电商部门

的

。 “

哪个部门强势了

，

我们就去

‘

伺

候

’

谁

。

什么时候才能轮到我们营销策

划部强势

？ ”

尽管是玩笑

、

调侃

，

一定程度上却也

能够反映基金行业近几年的内部变迁

。

近些年

，

随着

“

创新产品

”、“

电商

”、“

子

公司

”

等新贵的涌现

，

基金业可谓百花

齐放

、

一派繁荣

。

与此同时

，

基金公司内

资格最老

、

最关键的投研部门的地位正

在下降

。

一方面

，

从整个基金行业来看

，

公募基金整体业绩还没有重现牛市火

爆的赚钱效应

，

人才问题

、

合规监管问

题等痼疾难除

；

另一方面

，

随着创新业

务的增多

，

从资源配置来看

，

一些公司

对投研部门的投入不比以往

，

在一些新

公司

、

小公司中

，

投研作为

“

皇后

”

的地位

名存实亡

。

值得注意的是

，

即便是目前最火的

基金电商业务

，

在傍身互联网巨头之后

，

虽然身价倍增

，

但多数基金公司依然逃

不脱互联网平台上的一个金融工具的命

运

。

在这场互联网金融的

“

革命

”

过程中

，

主导者还是互联网公司

，

基金公司更像

是一枚棋子

。

即使在电商做得最早

、

也最

成功的天弘基金

，

最终的结果也不过是

成为了一家互联网公司的理财中心

。

从长远发展来说

，

公募基金投研是

其存在的根本

，

也是泛资管时代比拼的

唯一核心竞争力

。

随着基金牌照门槛降

低

，

公募基金未来经营可谓前途未卜

，

唯

有不断巩固投研实力

、

练就金刚钻

，

方能

与不断涌现的对手一争高下

。

这200万元

该不该被没收？

证券时报记者 杨磊

2005

年

10

月全国人大常委会修

订并于

2006

年元旦开始实施的

《

证券

法

》

是中国证券市场最重要的法律基

础之一

，

是所有证券投资相关参与者

都必须遵守的法律

，

监管层

、

上市公

司

、

基金公司

、

证券媒体

、

股民等相关

证券市场参与者都有维护

《

证券法

》，

不让

《

证券法

》

成为一纸空文的权利和

义务

。

最近发生的一起事件却迟迟得不

到相关方面的正面回应

。

今年

10

月

15

日本报

《

华商盛世逾

200

万收益将

被上市公司

“

没收

”》

一文刊登已近半

个月

，

相关各方既未做出正面回应

，

在

基金的三季报中也未见对此事的相关

说明

。

这

200

万元到底该不该被没收

？

《

证券法

》

第四十七条明确规定

：

“

上市公司董事

、

监事

、

高级管理人员

及持有上市公司股份

5%

以上的股

东

，

将其持有的该公司的股票在买入

后六个月内卖出

，

或者在卖出后六个

月内又买入

，

由此所得收益归该公司

所有

，

公司董事会应当收回其所得收

益

。”

华商盛世基金今年

7

月举牌东方

财富

，

又在

10

月份卖出东方财富

，

买

卖时间间隔显然不足六个月

，

按照

《

证

券法

》

相关规定

，

200

多万收益应该归

上市公司所有

。

一家机构或个人买入某上市公司

股票超过

5%

举牌线

，

上市公司发布相

关公告

，

一般被认为是重大利好

，

在华

商基金举牌东方财富公告发布当天

，

东方财富股票涨停

，

足以见举牌公告

对上市公司股价的正面刺激作用

。

当

广大东方财富股票的股东都以为华商

盛世持有的东方财富

5.03%

的股份被

“

锁定

”

半年的时候

，

华商盛世基金突

然在

10

月

10

日以

24.7

元相对高位

减持了

22

万股股票

，

对其他广大持有

东方财富股票的投资者来说

，

间接形

成了一定的负面影响

。

值得注意的是

，

该基金是为了满

足

《

基金法

》

中

“

双十

”

投资比例限制

必须在

10

个交易日内调整的规定

，

而被迫减持东方财富股票

。

但是

，

对

于公募基金来说

，《

基金法

》

和

《

证券

法

》

都是全国人大常委会通过并修订

的

，

都是公募基金所必须遵守的基本

法律

，《

基金法

》

不能凌驾于

《

证券法

》

之上

。

或许有人会认为此事件在一定程

度上暴露出两个法律在实际操作层面

上存在矛盾

，

但是

，

作为专业的资产管

理机构

，

公募基金完全有能力也有责

任建立起完善的风控体系和投资流

程

，

防范类似合规风险给基金持有人

带来的不必要的损失

，

如果做不到这

一点

，

就要承担相应的后果和责任

，

这

是毋庸置疑的

。

�杨磊/制表 姜心/制图

� � � � 三季报显示，华商盛世持有东方财富3381.11万股，持股市值为7.25

亿元，占该基金资产净值10.23%。 而《证券投资基金运作管理办法》明

确规定，基金持有单只股票的市值不得超过基金资产净值的10%。

对于持股占比超出规定比例的行为，华商盛世基金三季报未作任

何解释。

三季度王亚伟“光临” 11股

6只为新欢

在已公布三季报的上市公司中，有11家出现了“昀沣” 的身影，其中6

只为王氏新欢，显示出他三季度换股较为频繁。
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华商盛世举牌东方财富及相关事件进展


